

Besuchen Sie hier die [Webversion](#).



internationale
gesellschaft
der bildenden
künste e.V.

deutsches
national-
komitee der
international
association
of art

IGBK Newsletter Juli 2021

>>> For the English version please scroll down

onAIRISM - challenges and transitions | Workshop im Rahmen des IGBK-Jahresprojekts 2021

Im Mai 2021 fand der erste digitale Workshop des IGBK-Projekts [onAIRISM - challenges and transitions](#) statt, mit Künstler*innen und Artist in Residence-Betreiber*innen aus Bogotá, Budapest, Buenos Aires, Calgary, Cali, Gatineau, Medellín, Poznań und Tbilisi sowie mit dem Projektteam aus Berlin.



Mit onAIRISM veranstaltet die IGBK in 2021 Online-Workshops und ein digitales Symposium über die Arbeit, Visionen und die Vernetzung von Künstler*innenresidenzen in ausgewählten Regionen der Amerikas. Beim Mai-Workshop waren außerdem Teilnehmer*innen des 2020er Projekts [Art Space Connect](#) mit dabei.

Auf der [IGBK-Website](#) [dokumentiert eine Pinnwand](#) die Ergebnisse des Austausches und der Recherche, mit Links, Literatur und Notizen. Weitere Updates folgen nach dem Sommer. Und: save the date für die digitale Konferenz am 10 und 11. November 2021! ([mehr...](#)).

touring artists Nutzer*innenumfrage bis zum 15. Juli 2021



touring artists möchte sein Informationsportal und das kostenlose Beratungsangebot noch besser an die Bedürfnisse der Zielgruppe anpassen.

Dafür haben wir eine Umfrage erstellt. Wir würden uns sehr über Ihre Teilnahme freuen (Dauer 3 Minuten)! ([mehr...](#))

Das Programm Kreativ-Transfer wird fortgesetzt



KREATIV-TRANSFER
kreativ-transfer.de

Das Programm Kreativ-Transfer zur Unterstützung der internationalen Netzwerktätigkeit und Sichtbarkeit von Kompanien, Künstler*innen und Kreativen in den Bereichen Darstellende Künste, Bildende Kunst und Games wird fortgesetzt!

Die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien fördert das Programm weiter bis Mai 2023 und damit auch den internationalen Austausch und die Vernetzung von künstlerischen Projekträumen!

Save the Date: Am 22. September 2021 lädt der Dachverband Tanz Deutschland gemeinsam mit den Kooperationspartnern zu einem digitalen Kick-Off - Kreativ-Transfer II ein. ([mehr...](#))

Fair Pay for Artists: Exhibition Payment Symposium der IAA Europe am 24. September 2021



Das Fair Pay for Artists: Exhibition Payment Symposium der IAA Europe findet am 24. September 2021 in Helsinki und per Zoom statt. Das Symposium wird veranstaltet gemeinsam mit der Artists' Association of Finland und der britischen Organisation a-n The Artists Information Company.

[Hier geht es nun zur Anmeldung für das Symposium.](#)

P.S.: Bitte beachten Sie die Angaben zu den verschiedenen Zeitzonen in der Ankündigung der Veranstaltung!

Status and Working Conditions of Artists and Cultural and Creative Professionals | Brainstorming Report des Voices of Culture Dialogprozesses veröffentlicht



Der Voices Of Culture Report zum Thema Status and Working Conditions of Artists and Cultural and Creative Professionals im Rahmen des strukturierten Dialogs der EU-Kommission mit 47 Organisationen aus ganz Europa - darunter auch die IAA Europe - ist im Juli 2021 veröffentlicht worden.

Auf 60 Seiten findet eine gemeinsame Analyse der Teilnehmer*innen u.a. zu den Themen Legal Status - Fair Pay - Research - Mobility - Artistic Freedom statt. ([mehr...](#))

[Report als PDF \(auf Englisch\)](#)

Culture Action Europe Generalversammlung im Juni 2021



Am 10. Juni 2021 fand die digitale Generalversammlung von Culture Action Europe (CAE) statt. Die CAE-Mitglieder verabschiedeten ein Strategiepapier für die Jahre 2022-2024. Und es wurden neue Vorstandsmitglieder gewählt. ([mehr...](#))

Seit Juni 2021 hat On The Move eine neue Website!

ON THE MOVE

Die URL bleibt die selbe, aber es wurden auch über die bloße Grafik hinaus viele inhaltliche Änderungen vorgenommen

Alle Beiträge sind nun systematisch getaggt und können über Suchwörter wie themes - disciplines - regions - languages direkt erreicht werden. Viele weitere OTM-Projekte und Veröffentlichungen werden neu auf der Seite dargestellt.

Ein sehr hilfreiches Tool für Künstler*innen und Kreative, die viel im internationalen Kontext arbeiten! ([mehr...](#))

NEUSTART KULTUR | Ausschreibung Innovative Kunstprojekte (BBK) | Ausschreibung Digitale Vermittlungsformate (Deutscher Künstlerbund)



Das Förderprogramm NEUSTART für Bildende Künstlerinnen und Künstler, umgesetzt vom Deutschen Künstlerbund und dem Bundesverband Bildender Künstlerinnen und Künstler (BBK) im Rahmen von NEUSTART KULTUR der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien, wurde aufgestockt.

Für das Modul Innovative Kunstprojekte ist beim BBK derzeit eine Ausschreibung veröffentlicht mit Frist zum 31. Juli 2021. ([mehr...](#))

Für das Stipendienprogramm Digitale Vermittlungsformate des Deutschen Künstlerbundes ist derzeit eine Ausschreibung mit Frist zum 13. August 2021 veröffentlicht. ([mehr...](#))

Erste Antworten der politischen Parteien auf die Wahlprüfsteine des BBK



BUNDESVERBAND BILDENDER
KÜNSTLERINNEN UND KÜNSTLER

Der BBK hat im Vorfeld der Bundestagswahlen in diesem Jahr Wahlprüfsteine erstellt und an die politischen Parteien adressiert. Die ersten Antworten sind nun auf der Website des BBK veröffentlicht.

Hier finden Sie [weitere Informationen](#).

Aufnahme der Pay the Artist-Konferenz der Initiative Ausstellungsvergütung



Im Mai 2021 fand die digitale Konferenz Pay the Artist der Initiative Ausstellungsvergütung statt. Jetzt ist eine Aufnahme der Veranstaltung online. ([mehr...](#))

Auswahl aktuelle internationale Ausschreibungen

Förderfonds int. Kooperationsprojekte Bildende Kunst/ Goethe Institut | Einreichungsfrist 15. Oktober 2021

Um internationale Kooperationsprojekte im Bereich der Bildenden Kunst und damit die globale Vernetzung von Kulturschaffenden zukünftig noch stärker zu fördern, hat das Goethe-Institut einen neuen Projektfonds gestartet. Künstler*innen, Kurator*innen und Kunstvermittler*innen aus Deutschland und dem Ausland können sich gemeinsam mit ihren Projektideen bewerben. Anträge können aktuell wieder ab dem 01. September 2021 eingereicht werden. Die Fördersumme beträgt bis zu 25.000 Euro pro Projekt. ([mehr...](#))

Open Call on-the-fly | Live Coding Research Residencies (Spanien, Deutschland, Slowenien, Niederlande) | Einreichungsfrist 05. September 2021

on-the-fly ist ein Creative Europe-Projekt zur Entwicklung und Unterstützung der europäischen Live Coding Praxis. on-the-fly ist eine Partnerschaft zwischen Hangar, ZKM | Zentrum für Kunst und Medientechnologie Karlsruhe, Ljudmila und Creative Coding Utrecht. Live Coding ist eine kreative Technik, bei der Algorithmen in Echtzeit geschrieben und modifiziert werden, oft in Anwesenheit eines Publikums vor Ort oder digital. ([mehr...](#))

Weitere aktuelle Ausschreibungen auf www.igbk.de/ausschreibungen

onAIRISM - challenges and transitions | Workshop within the framework of the IGBK 2021 annual project

In May, the first digital workshop of the IGBK project [onAIRISM - challenges and transitions](#) took place with artists and artist-in-residence operators from Bogotá, Budapest, Buenos Aires, Calgary, Cali, Gatineau, Medellín, Poznań and Tbilisi, together with the project team from Berlin.



With onAIRISM, IGBK will host online workshops and a digital symposium on the work, visions, and networking of artist residencies in selected regions of the Americas in 2021. The May workshop also included participants from the 2020 [Art Space Connect](#) project.

A pin board on the IGBK website documents the exchange and research, with links, literature, and notes. More updates to follow after the summer. And save the date for the digital conference on 10 and 11 November 2021! ([more...](#))

touring artists user survey online until 15 July 2021



touring artists would like to adapt its information portal and free help desk service even better to the needs of its target group.

For this purpose, we have put together a survey. We would very much appreciate your participation! It takes about three minutes to fill out. The survey can be answered until 15 July 2021. ([more...](#))

The program Kreativ-Transfer will be continued



KREATIV-TRANSFER
kreativ-transfer.de

The Kreativ-Transfer program to support international networking and visibility of companies, artists and creatives in the fields of performing arts, visual arts and games will be continued.

The Federal Government Commissioner for Culture and the Media is funding the program until May 2023 and with this also the international exchange and networking amongst art project spaces.

Save the Date: Dachverband Tanz Deutschland will be inviting to a first kick-off for Kreativ-Transfer II on 22 September 2021. ([more...](#))

Fair Pay for Artists: Exhibition Payment Symposium of IAA Europe on 24 September 2021



The Fair Pay for Artists: Exhibition Payment Symposium of IAA Europe will take place on Friday 24 September 2021 in Helsinki and via Zoom. The event is hosted together with the Artists' Association of Finland and the british organization a-n The Artists Information Company.

[Register here now to join the conference.](#)

P.S.: Please note the information about the different time zones in the announcement of the event!

Status and Working Conditions of Artists and Cultural and Creative Professionals | Brainstorming Report published by Voices of Culture



The Voices Of Culture report on the Status and Working Conditions of Artists and Cultural and Creative Professionals from the structured dialogue between the EU Commission and 47 organizations across Europe - a.o. also IAA Europe - has been published in July 2021.

On 60 pages you will find a joint analysis on the topics Legal Status - Fair Pay - Research - Mobility - Artistic Freedom. [\(more...\)](#)

[Download the report \(PDF\)](#)

Culture Action Europe General Assembly in June 2021



On 10 June 2021 Culture Action Europe's (CAE) annual General Assembly took place digitally. CAE's members adopted a strategy paper for the years 2022-2024. And elections for the Executive Committee took place. [\(more...\)](#)

On The Move has a new website



The URL remains the same but there are notable changes beyond the design:

Content has been systematically tagged and can therefore be accessed by themes - disciplines - regions - languages. Many more of the OTM projects and publications are presented.

A very helpful tool for artists and creatives working internationally! [\(more...\)](#)

NEUSTART KULTUR | Open Call Innovative Kunstprojekte (BBK) | Open Call Digitale Vermittlungsformate (Deutscher Künstlerbund)



The funding program NEUSTART für bildende Künstlerinnen und Künstler, organized by the Deutscher Künstlerbund and the Bundesverband Bildender Künstlerinnen und Künstler within the framework of NEUSTART KULTUR of the Federal Government Commissioner for Culture and the Media (BKM), has been increased.

There is a current open call for the module Innovative Kunstprojekte by the BBK, application deadline 31 July 2021 ([more...](#))

And an open call for the stipend program Digitale Vermittlungsformate has been published by Deutscher Künstlerbund, application deadline 13 August 2021 ([more...](#))

Wahlprüfsteine by BBK and first answers of the political parties



BUNDESVERBAND BILDENDER
KÜNSTLERINNEN UND KÜNSTLER

The BBK has sent so called "Wahlprüfsteine" to the political parties in Germany, ahead of the Bundestag elections this fall. The first answers have now been published on the BBK website. Have a look! ([more in German...](#))

Recording of the Pay the Artist-conference by Initiative Ausstellungsvergütung online



In May 2021, the Initiative Ausstellungsvergütung organized the conference Pay the Artist with politicians and artists in Germany. View a recording of the conference in German now online. ([more...](#))

Selection of international open calls

Visual arts project fund/ Goethe Institut | Submission deadline 15 October 2021

The Goethe Institut provides funding for the development of exhibitions and discursive formats with transnational cooperative working structures from the fields of visual arts, architecture, design and art education/cultural mediation as well as interdisciplinary projects. The fund is aimed at professional artists, curators and cultural practitioners working abroad and in Germany. Applications can next be handed in starting 01 September 2021. The maximum funding amount is 25,000 €. ([more...](#))

Open Call on-the-fly | Live Coding Research Residencies (Spain, Germany, Slovenia, Netherlands) | Submission deadline 05 September 2021

on-the-fly is a Creative Europe project committed to support the development of the European Live Coding practice. It is a partnership between Hangar, ZKM | Center for Art and Media Karlsruhe, Ljudmila and Creative Coding Utrecht. Live coding is a performing art and a creative technique centered on writing and modifying algorithms in real-time, often in the presence of a physical or virtual audience in such a way, that the person writing the algorithms becomes part of the algorithm itself. ([more...](#))

More international open calls on www.igbk.de/opportunities

Die IGBK und ihre Projekte werden gefördert von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien und von der Kulturstiftung der Länder. / The IGBK and its projects are supported by the Federal Government Commissioner for Culture and the Media and by the Kulturstiftung der Länder.



Die Beauftragte der Bundesregierung
für Kultur und Medien

K U L T U R
S T I F T U N G · D E R
L Ä N D E R

[Hier](#) finden Sie die Newsletter der vergangenen Monate / Find previous IGBK-Newsletters [here](#)

Internationale Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK)
Taubenstraße 1, D – 10117 Berlin
Tel.: +49 (0)30 23 45 76 66, E-Mail: art@igbk.de
www.igbk.de

[Von unserem Newsletter abmelden](#) / [Click here to unsubscribe](#)
[Datenschutz/Privacy Policy](#) | [Impressum/Imprint](#)